

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 9 (1979)
Heft: 2

Artikel: Voyage dans le temps : cinquante ans déjà!
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830018>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Vrai ou faux ?



par
Myriam
Champigny

Je me souviens d'un jeu auquel je jouais, il y a de cela bien des années, avec une petite fille prénommée Claudia et qui connaissait mes chats mieux que je ne les connaissais moi-même. Ce jeu consistait en une sorte de ques-

tionnaire que Claudia fabriquait à mon intention. Je devais répondre «vrai» ou «faux» à l'énoncé de chaque phrase. Ensuite, elle me mettait une note, comme à l'école. Et mes mauvaises notes, du genre 3 sur

1. La tourterelle dite «rose et gris» peut vivre jusqu'à 15 ans.
2. Le colibri mesure en moyenne 5 cm, du bec à la queue.
3. Les glaces d'un bon aquarium ne doivent pas laisser passer les rayons ultraviolets.
4. La vache fribourgeoise donne 3800 à 4500 litres de lait par an.
5. La finesse de la laine du mouton se mesure en microns, c'est-à-

dire en centièmes de millimètres.
6. La mâchoire du porc comporte 48 dents.
7. La réputation d'ivrognerie des grives musiciennes est due à leur goût coupable pour le raisin.
8. Lorsque l'on dit que le cheval «corne», cela signifie qu'il cogne sa tête contre le mur de son box.
9. Le mot corniaud appliqué au chien est synonyme de bâtarde.

10. Le guépard est particulièrement sanguinaire et dangereux pour l'homme.
11. Une jeune chatte a ses premières chaleurs à l'âge de dix mois au plus tôt.
12. Le canard de Barbarie a un chant très discordant. La cane, en revanche, pousse un cri très doux.

Au mois prochain
pour les réponses!

MC

Voyage dans le temps

Cinquante ans déjà!

(Extraits de «L'Illustration» de 1929)

A Dawlish, en Angleterre, dans le comté de Devon, en bordure de la Manche, les passagers des trains qui longent la côte ont pris l'habitude de jeter du pain aux mouettes. Chaque fois qu'un train paraît, un vol blanc se rue vers la locomotive, et les mouettes, quêtant jusqu'aux fenêtres des wagons, sont rarement déçues.

On a posé dans l'univers entier à un certain nombre de personnalités importantes la question suivante: «Le monde serait-il plus heureux sans le cinéma?» Les premières consultations reçues sont toutes rédigées dans le même sens et répondent «non». Par ailleurs, le nombre des humains qui fréquentent assidûment les salles obscures est si formidable qu'il indique bien l'attrait que peut exercer sur toute la planète cette forme de spectacle.

Au large de Hong Kong, le vapeur «Hsin Wah» a heurté un rocher et a coulé à pic. Il y aurait de 300 à 400 victimes, la plupart d'origine chinoise.

Un rapport documenté sur la lutte contre le rachitisme a été présenté par Mme L. Randois à la Faculté de

médecine de Paris, le 12 janvier 1929. Malgré la modestie bien connue de Mme Randois, directrice du laboratoire de physiologie à l'Institut des recherches agronomiques, il est juste de constater que cet événement marque une date parmi les conquêtes récentes du féminisme. En effet, si les élèves de la Sorbonne peuvent, depuis longtemps, suivre les cours de Mme P. Curie, la grave Faculté de médecine de Paris n'avait pas encore vu pénétrer de femmes de science dans son grand amphithéâtre de cours.

Allons-nous enfin voir réaliser ce fameux tunnel sous la Manche dont il est question depuis plus d'un siècle? Jamais les probabilités n'apparurent aussi grandes. On semble avoir compris à Londres, que la théorie nationale du «splendide isolement» insulaire a fait son temps.

Il y aura cinq cents ans le 23 février 1929 que Jeanne d'Arc commençait sa miraculeuse épopée. Pendant deux ans, elle parcourut en une chevauchée de légende, le centre et le nord, délivrant Orléans, menant le roi à Reims, boutant l'Anglais hors du territoire. Un comité national présidé par Mme la Générale Weygand a eu la jolie pensée de reconstituer l'itinéraire de la Pucelle durant ces 2 années.